

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CONCURSO DE CARTELES PARA FERIA.--Diseño original de don Miguel Guipó Serrán, que ha obtenido el segundo premio.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo prerogido por el público selecto

Funciones para hoy domingo 29 de Marzo 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve media noche.—Cinematógrafo, proyectándose en ambas funciones completa la grandiosa película en dos jornadas y cuatro partes, **Los Diez Mandamientos**. Por última y definitiva vez. Una nutrida orquesta interpretará la partitura especial que llevará adaptada la película.—Las funciones empezarán a la hora en punto anunciada.—Muy pronto **Christus**, la mejor película de La Pasión.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy domingo 29 de Marzo de 1925

A las cuatro de la tarde: Cinematógrafo popular infantil, proyectándose un escogido programa de películas y entre ellas una por el rey de la risa titulada **Tomasin en su dulce hogar**.—Butaca, 0.50; grada, 0.15.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Éxito inmenso de la magnífica producción, argumento de don Jacinto Benavente, titulada **La Madona de las Rivas**.—Estreno de la película en cuatro partes. **El Pavo Real**.—Mañana lunes estreno de **Vida y amor de Mozart** (película documental).

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y Revistas de Elías Herrero

Funciones para el domingo 29 de Marzo de 1925.

A las cinco y media.—La ópera en tres actos, **Marina**.

A las nueve y cuarto.—La zarzuela en un acto y tres cuadros, **La tragedia de Pierrot**. El sainete en un acto y tres cuadros, **La buena sombra**.

A las once y media.—Sección especial.—La alegre obra lírica, **El regalo de boda**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 28 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	18.20
» » a la sombra	13.60
» mínima	1.60
» media	7.60
Oscilación	12.00
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	3.60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	753.80
Temperatura a la sombra	4.40
» de termómetro hmd.º	3.20
Tensión del vapor	5.10
Humedad relativa	80.00
Estado del cielo	casti c.º
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	445.00

Persiste sobre el Mediterráneo occidental el núcleo principal borrascoso. El centro de perturbación del Norte va descendiendo y actualmente se encuentra en Suiza.

En España siguen registrándose las temperaturas bajas y llueve copiosamente en las regiones cantábricas y levantinas.

La temperatura máxima con 17 grados a la sombra ha correspondido a Sevilla, Huelva y Badajoz; la mínima la dió Palencia con 6 grados bajo cero.

Signe pronosticándose tiempo inseguro.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Pajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientro o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Arrendamiento. se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doña de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Cros.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de las casas 2 y 6 de la calle Lucano Darán razón en las mismas, de cuatro a siete de la tarde.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y varietés.

Arrendamiento.—Se hace de piso bajo. Céspedes, 12. Para verlo de tres a seis de la tarde. Para tratar López de Hoces número 18. En el mismo piso se venden macetas de pelistras.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro. en la huerta del Brillante.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Portería.—Ofrécese madre e hijo o bien hijo solo, 43 años, para vigilante de almacén, ordenanza o cosa análoga. Capuchinos, 8.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires., de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trones.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8.80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

Vendo en comisión la casa en esta ciudad calle Rey Heredia número 24, en condiciones favorables. Vicente Marbona, Paseo de Victoria 16, Córdoba.

Relojero, platero, grabador.—Se ofrece para casa formal y seria en Córdoba o fuera. Garantías de referencias y certificados de conducta. Para dirigirse, Pescadería Vieja, 31, M. Albuera.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende una suerte de terreno con 78 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, desmenujado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Venta.—Se venden solares en la calle de Torres Cabrera; en la misma calle número 13 se oyen proposiciones de tres a seis.

Vendo cama dorada de matrimonio. Razón, Ramires Arellano número 15.

Se vende un gramófono. Informes, Moriscos, 20.

Se arrienda parte del piso bajo en la calle Alfonso XII número 61, independiente.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Se ofrece ama de cría con leche fresca, con 21 años, primeriza, para media leche. Razón Emilio Castelar, 58.

Se vende naranja agria en los jardines del Duque de Rivas a 15 pesetas el millar. Para informes el guarda de dichos jardines.

Tipógrafo que conozca bien el oficio se necesita en la imprenta de la Librería Luque. Trabajo seguro todo el año.

Informaciones de anoche

LA NATALIDAD

Hace cuestión de un mes leí en un periódico que en Inglaterra disminuía la natalidad de una manera alarmante. Hoy el mismo diario publica una noticia de Turquía diciendo que por dicha causa el Comité del Vilayeto de Constantinopla ha decidido reglamentar las ceremonias y usos que preceden y siguen al acto de la boda. En adelante el novio no podrá obsequiar a su futura con una sortija superior a cincuenta pesetas. Y la novia no aportará al matrimonio más que los muebles necesarios para una sola habitación. Quedan suprimidos los banquetes y demás festejos organizados para celebrar bodas y bautizos.

Es un remedio. Hay quien ha dicho delante de mí que es meterse demasiado en los asuntos privados. Pero yo estoy completamente de acuerdo con la disposición turca. La menor natalidad proviene de la disminución de casamientos, y ésta de los innumerables gastos que en estos tiempos ocasiona el tomar estado, de la liviandad de las mujeres y de la desaprensión característica en la mayor parte de los hombres de esta generación. Los vicios que la juventud masculina se vé en la necesidad de mantener, no le dejan margen al ahorro preciso para la instalación del hogar, a menos que disponga de renta que le sufrague los gastos superfluos de la vida diaria de *vollo bien*.

El desdoro de las mujeres casaderas hace que los hombres las estimen mucho como amigas y que las repudien para esposas. Creen, con sobrada razón, que es difícil un cambio absoluto en su forma de ser con solo pasarlas por el altar. Todo esto contribuye a que el hombre no piense en el casamiento como medio de una existencia ordenada y feliz sino como un purgatorio en el cual ha de luchar con la carestía de las subsistencias, con la casquivana consorte que ha de colocarle frecuentemente en situaciones poco airosas, con media docena de hijos que le obligarán a hacer equilibrios en el reparto de su sueldo, etc.

En España tenemos la manía de la presunción cuando nos relacionamos con una joven que pretendemos sea nuestra esposa. Queremos aparecer ante ella poco menos que un nabad, derrochando dinero en nimiedades, en verdaderas tonterías, haciéndole regalos a costa de privaciones y sonrosos sin cuento, como si el cariño puro, el amor santo, guardara equivalencia con la ostentación, con el bien parecer... Un novio que no sea así, que viva metódicamente, hace el ridículo; la prometida lo mira con recelo, creyéndolo tacaño y zafio, la familia sospecha de que no lleva buenas intenciones como no «suelta prenda», y hasta hay quien tiene la osadía de decirsele en sus propias narices.

Mas cuando viene el mayor esfuerzo es

en la boda. Entonces hay que sacar de donde no haya para llevar un tren de principes, para obsequiar estruendosamente a los invitados, para hacer el viaje de novios muy lejos, en «sleeping»... a Barcelona, a Sevilla, a París...

No está al alcance de todos este sistema de casamiento, y de ahí que por no sacrificarse o dar la campanada, muchos hombres de la clase puente rehuyan el matrimonio.

Es un remedio el acuerdo turco. Uno de los remedios que podrían ponerse en práctica para que la natalidad no disminuya. Otro sería subvencionar, relativamente, a los padres que tuvieran hijos.

Córdoba Castro.

TRIBUNALES

Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba, por hurto, contra Antonio Ulloa de la Rosa; procurador, señor Jiménez.

—Otra del juzgado de Montilla, por robo, contra Francisco Luque Merino y Antonio Luque Luque; defensor, señor García Pérez Rico; procurador, señor Torres.

—Ante la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Antonio Córdoba Morales Ruiz y cuatro más; defensor, señor González; procurador, señor Baquerizo.

—Otra del juzgado de Cabra, contra por hurto; defensor, señor Roses; procurador, señor Arévalo.

Un hombre muerto por el tren

La pareja de la guardia civil que prestaba servicio de escolta en el tren correo de Madrid a Sevilla, ha participado a su regreso a esta capital que entre las estaciones de San Jerónimo y Sevilla, se arrojó a la vía un hombre que viajaba en dicho tren, con tan mala fortuna, que cayendo debajo del convoy quedó horriblemente destrozado.

El muerto no pudo ser identificado.

En los bolsillos solo se le encontró una pequeña cantidad en metálico.

El cadáver quedó bajo la custodia de los empleados de la compañía ferroviaria en la estación de San Jerónimo, en espera de las resoluciones de la autoridad judicial.

Se abre un curso de damas

enfermeras para la Cruz Roja; las señoras o señoritas que quieran apuntarse, pueden dirigirse a la Presidenta Excm. señora Condesa de Hornachuelos, en Pedro Lopez 13 o a la Cruz Roja, Don Rodrigo número 90.

Don Jesús Romero Murillo

La dolorosa noticia corrió esta mañana por Córdoba rápidamente, produciendo consternación y amargura en todos los ánimos y colmando de tristeza a muchos vecinos de la ciudad y singularmente a los del barrio de San Andrés: don Jesús Romero Murillo, sacerdote ejemplar, había entregado su alma a Dios hoy a las ocho menos cuarto, luego de sufrir resignado una aguda dolencia que le ha retenido una semana en el lecho.

Contaba el dignísimo Ministro de la Iglesia poco más de treinta años, y había nacido en Hinojosa del Duque y seguido la carrera eclesiástica en el Seminario Conciliar de San Pelagio.

Era licenciado en Sagrada Teología, y tenía a su cargo las cátedras de Teología Pastoral y Ascética y Mística, asignaturas que explicaba con gran competencia y verificación.

Había desempeñado los cargos de capellán del convento de Capuchinas, de coadjutor de la parroquia de San Pedro, y en la actualidad, de la de San Andrés, donde por enfermedad del párroco propio, ejercía el señor Romero Murillo la cura de almas desde mediados de Junio de 1923.

Las virtudes preclaras que supo atesorar el joven clérigo, hoy perdido para siempre, se han puesto de relieve singularmente en estos días, en que notando la gravedad de su estado, se preparó con admirable resignación para morir, recibiendo en los primeros días de su dolorosa enfermedad, los Santos Sacramentos y ejercitándose en fervorosas consideraciones hasta el momento mismo de expirar.

Con la dulce muerte de los justos impresa en el semblante, se expuso esta mañana el cadáver de don Jesús Romero amortajado de ornamentos sacerdotales en la planta baja de la casa mortuoria, calle de Carlos Rubio.

Por ella han desfilado durante el día miles de personas y muy en especial los feligreses de San Andrés, que tanto estimaban y querían, a quien para con ellos hacía de párroco con el más vivo celo apostólico.

Casi todos los clérigos que residen en la ciudad han acudido también a la capilla ardiente, rezando responsos ante los restos mortales del que fué hasta esta mañana modelo acabado de sacerdotes y de caballeros.

LA VOZ, que gozaba del afecto de su buen párroco, envía el pésame a su atribulada familia y a sus feligreses, y se conduce al unísono con ellos de tan irreparable pérdida.

Duerma en paz el bondadoso y sabio varón de virtudes.

J.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eufalia».

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 29.—Domingo de Pasión.

Domingo de Pasión.—Nuestra Madre la Iglesia consagra las dos semanas que preceden a la Pascua a la conmemoración de los Dolores del Redentor del mundo. Los más antiguos monumentos de la Liturgia, los Sacramentarios y Antifonarios de todas las iglesias, nos dan a conocer, por medio de las oraciones, preces y fórmulas santas que emplean, que desde hoy el único pensamiento de la cristiandad es la Pasión de Jesucristo; de ahí el nombre que recibe esta parte del año litúrgico. En señal de luto y de tristeza se cubren en este tiempo las cruces e imágenes para significar, en cuanto a Jesucristo, que ya va dejando de andar públicamente con los judíos, y en cuanto a los santos, es muy justo ocultar la memoria de los siervos cuando comienza a eclipsarse la gloria del Señor. Antiguamente, en algunos lugares, solían cubrirse desde la Dominica primera de Cuaresma. Por razones análogas se suprime el «Gloria Patri», en varias partes de Oficio de tiempo; pero no en todo el Oficio, como en los tres últimos días de la Semana Santa; sino que se sigue diciendo al final de los Salmos y en algunos otros lugares para significar que aún no ha llegado a su colmo la tristeza, porque todavía no podemos representarnos a Jesús crucificado, muerto y sepultado; al presente tan sólo nos recuerda la Iglesia las terribles maquinaciones de los judíos para crucificarle y darle muerte.

Santo Evangelio. Del capítulo VIII, versículos 46 al 59 del Evangelio, según San Juan.

En aquel tiempo decía Jesús, a los judíos: ¿Quién de vosotros me arguirá de pecado? Si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis? El que vive según el que el reino de Dios ha venido a vosotros. Cuando un soldado fuerte y armado guarda la entrada de su casa, está seguro todo cuanto posee; pero si sobreviene otro más fuerte que él y le vence, le quitará todas sus armas, en las cuales tenía toda su confianza, y repartirá sus despojos. El que no está conmigo está contra mí, y el que no recoge conmigo, dispersa. Cuando el espíritu inmundo sale de un hombre, anda por los sitios desiertos buscando descanso, y no encontrándolo, dice: Volveré a mi casa de donde salí, y volviendo a ella, la encuentra limpia y adornada. Entonces va y toma otros siete espíritus peores que él, y entrando habitan allí, y los fines de aquel hombre se hacen peores que los principios. Sucedió que, diciendo estas cosas, levantó una mujer la voz de en medio de la turba, y le dijo: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que amamastest; pero él respondió: Bienaventurados más bien los que oyen la palabra de Dios y la cumplen.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, costeado por doña Isabel Lopez de Olivan por sus difuntos esposo e hijos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 29, domingo, a Nuestra Señora del Amparo en el Sagrario.

Cultos

En la Catedral.—Predicará en la Misa congeñal el canónigo don José Molina Ruiz.

En la parroquia de San Francisco.—A las ocho de la mañana Misa de Comunión general para el cumplimiento del precepto Pascual. Por la tarde continúa el quinario al Santísimo Cristo de la Caridad.

Por la tarde, a las seis y media Estación Mayor, Santo Rosario y sermón que predicará todos los días el R. P. Eduardo Dodero, Superior de los PP. de la Compañía de Jesús, de esta residencia; Ejercicios del Quinario con cánticos, terminando con la reserva solemne y Bendición con Su Divina Majestad.

En los Dolores.—A las seis de la tarde dará principio el solemne Septenario con que anualmente se consideran y honran los Dolores de nuestra Madre y Maestra, estando los sermones a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas Descalzos de esta residencia.

En San Pablo.—Ejercicio mensual en honor del Corazón de María. La Misa de Comunión general se tendrá a las ocho, con acompañamiento de armonium y piadosos motetes. La función de la tarde será al toque de oraciones, y en ella predicará el R. P. Nicomedes Lorente.

En San Cayetano.—Fiesta principal a Nuestro Padre Jesús Caído a las nueve y media de la mañana, costeada por la Hermandad en sufragio de los hermanos difuntos.

Ejercicios espirituales

En San Hipólito.—Para señoras (Segunda tanda) en la Real Colegiata de San Hipólito dirigidos por los RR. PP. Juan de Dios Garrido y Pedro Herrera, S. J.—A las cinco de la tarde, plática preparatoria.

yola, solo para señoritas, en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús. Dará principio el día 29 de Marzo a las 6 de la tarde y terminarán el día 3 de Abril con la Comunión general.

Los demás días a las seis de la mañana. Misa con lectura; a las seis y media, meditación. Por la tarde, a las tres y media, Rosario y plática; a las cuatro y media, meditación. Por la noche, a las siete, conferencia.

En las Esclavas.—(P. de San Juan 7).—Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola dirigirá el R. P. Eduardo Dodero, de la Compañía de Jesús, Superior de la Residencia.

En San Pedro Alcántara.—Solemne septenario que las Religiosas Terciarias Franciscanas dedican a la Santísima Virgen de los Dolores. Dará principio a las cinco y media de la tarde, exponiendo S. D. M. A continuación se rezará la Estación al Santísimo, Santo Rosario. Letanía cantada, lectura del Septenario, Gozos a la Virgen, Motetes, concluyendo con la Reserva.

Hasta el cuarenta de mayo...

Aquellos telegramas publicados en los periódicos de hace algunos días, anunciando la llegada de una ola de frío y el descenso de copiosas nevadas, telegramas que el público leía con frío, se han confirmado en todas sus partes.

Portador de estas veleidades atmosféricas ha sido el viento norte, que ha obligado a la Humanidad a ponerse nuevamente el sayo, faltando al vulgar adagio que dice «Hasta el cuarenta de mayo no te quites el sayo».

Y es que la Primavera, con sus primeras flores, entró con plácida temperatura, —el exceso de abrigo sofocaba como si la entrada en la florida estación hubiese sido un pronóstico agradable: pero llegó la ola fría, como llegaron las nieves a las lomas de nuestra sierra, las aguas se helaron, los aceites dejaron de ser líquido para convertirse en un cuerpo sólido; las débiles flores del almendro, que es la flor primera con que nos brinda la Naturaleza, se helaron, como se han helado también los haberes, ya en flor, y el desastre en los campos ha sido general.

Marzo, en sus postrimerías, ha vuelto el extremo inferior, y con él ha venido a dar como un azote a la Humanidad.

Nuevamente nos hemos provisto del indispensable sayo y nuevamente nos encerramos entre cristales, huyendo del frío impropio con que el viento norte nos ha sorprendido.

El repentino y brusco cambio en la temperatura ha traído, como consecuencia lógica, la reproducción de enfermedades propias del invierno, primero por las bajas temperaturas, y después por las imprudencias cometidas por cuantos abandonaron el sayo antes del 40 de Mayo.

El descenso en la temperatura significa un empujón considerable a cuantos vivimos en la corteza del globo, empujón que dejará sentir sus efectos principalmente en los de la infima categoría, que, por desgracia, son los más, los que no han podido abandonar el sayo porque carecen de él, y el más humilde es siempre la víctima.

Martín Porras.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios ocondos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

PÁGINA PEDAGÓGICA

UN CUARTO A ESPADAS

Sobre la escuela pública

Días pasados y bajo el título «La Escuela Nacional no es escuela de pobres», una pluma de hombre disfrazada con pseudónimo femenino, hacía con revistas profesionales del Magisterio a la vista, un atinadísimo comentario de la equivocada y absurda teoría mantenida por algunos ignorantes sobre que el niño pudiente y el niño de la clase media deberán excluirse de la Escuela Nacional para dejar su puesto a los niños pobres, únicos con derecho a recibir enseñanza gratuita.

El tema nos pareció simpático y la ocasión de tratarlo, oportuna. Por ello queremos hoy apoyar, siquiera sea modesta y ligeramente, aquellos argumentos en esta misma Página publicados.

Cuando en una familia se plantea el problema de llevar al hijo a la Escuela no se hace ciertamente balance de los recursos económicos, ya que la retribución que por sus servicios percibe cualquier maestro privado, no es nunca cantidad que pueda ofrecer dificultad el satisfacerla. Lo que se busca es maestro que enseñe, profesor acreditado, y a veces, proximidad de la Escuela a la casa en que el niño vive, pues en parte entra por mucho evitar al alumno distancias largas, salvadas cuatro veces cada día, en los inclementes del invierno y del verano o en las épocas de pertinaces lluvias.

Averiguado por los padres qué maestro enseña mejor de los que tiene su escuela en la zona en que la casa del escolar está enclavada, al buen maestro acuden.

En Escuela donde el profesor o la profesora laboran sin descanso, rinden para el pequeñuelo el fruto sazonado de sus talentos didácticos; en aula en que el maestro se sacrifica por enseñar, se convierte en Apóstol del saber, allí vereis niños pudientes y niños de la clase media.

Ello es un honor para la Escuela nacional. Sus instalaciones van siendo buenas, sus maestros cada día más seleccionados en oposiciones escrupulosamente celebradas, lo cierto es que el nivel de la Escuela pública se eleva.

El día en que la Escuela nacional sea tan buena que no quepa superación, se borrará la competencia entre la enseñanza primaria privada y la pública. En Córdoba se están dando elocuentes lecciones de esta tesis que no deben echarse en saco roto. Hay pugilato por ocupar puestos en ciertas escuelas donde el niño pudiente no se desdeña en convivir con el niño pobre, y este sobre ser una gloria para el Magisterio cordobés que cuenta con miembros tan apreciados, es un síntoma de la decadencia de la Escuela privada, vencida en muchas ocasiones por el maestro público que trabaja y que enseña.

González C.

En la provincia de Sevilla

Una escuela modelo

Hemos tenido la inmensa suerte de «ver trabajar» a uno de los más eminentes maestros españoles. Sorprendidos, en extremo, hemos llegado al convencimiento de que en los modestos laboratorios de la escuela rural es donde abundan los maestros auténticos, aunque sean los peor retribuidos y considerados. El «secreto» de la escuela, abierto por completo, nos ha sido permitido contemplarle ¡al fin! con claridad meridiana: «Hacer» que el niño «haga» constantemente y resuelva por sí toda la laberíntica trama de la vida escolar.

Absorto estoy «viviendo» una lección ideal de Geografía. La voz del maestro se antepone a todo trabajo escolar, porque ésta es el alma de la escuela; precede la forma discursiva, como abriendo el camino de la mente del niño para la más rápida adquisición del saber, enlazando y simultaneando con la didáctica dogmática otra segunda orientación para fijar mejor las ideas y la atención del niño: la forma interrogativa en incursión analítica y razonada de la lección explicada.

Se va a formar el mapa de España y los niños más instruidos se distribuyen en los siete grandes encerados de la escuela, quedando los pequeños en sus asientos con el pizarrín en la mano, de tal manera que, para donde quiera que miren, haya una forma gráfica, intuitiva, viviente, «que hable» del punto concreto que se ha de dilucidar. Y hecho el contorno, fijados los puntos cardinales, «habla Andalucía», el niño X, que tiene adjudicado el reino de Andalucía y fija con cruces las ocho capitales en su lugar correspondiente; otro, «ex-Andalucía», las recorre en el mapa con el puntero, sirviendo como de consulta; se describen con líneas los ríos, las montañas, los principales ferrocarriles; se habla de las producciones más notables, de la característica de sus habitantes, clima, producción, etc. Y entonces se hace un momento solemne, porque todos trabajan, «todos hacen», todos discurren, oyéndose la voz del maestro como el tic-tac del péndulo del reloj; hasta que llega la controversia «con los que ya han sido andaluces»..., porque en esta escuela ejemplar poseedora de un régimen amplísimo de libertad para hablar, cuando de discutir opiniones y hechos se trata entre los mismos niños predomina la democracia, por la cultura, en que maestro y discípulos riden cariñosa pleitesía de admiración a los que triunfan por el esfuerzo de depurados merecimientos.

El sabio maestro se aproxima a nosotros y dice: Observen ustedes; aquí se «vive». Estos ejercicios, estas formas de enseñanza por el hecho, son a manera de radiantes coloridos de los espíritus infantiles en que todo es animación, calor y vida. La escuela, así, es propiamente la VIDA, con sus dificultades, con sus pesares; con sus alegrías, con sus triunfos...

Y así es, en efecto. ¡Qué rostros más ex-

presivos aquellos que pintan la satisfacción del triunfador! ¡Qué caras más compungidas las que dejan ver los nenos rezagados o distraídos cuando se les invita a enseñar sus pizarrines, a la vista de todos, con sus gráficos descritos! ¡Aquí de los apuros, de rascarse la cabeza, de morderse las uñas!...

Nos invita el exquisito maestro, muy cortésmente, a presenciar la clase de Aritmética correspondiente al día.

¡Cómo no agradecerlo si aquello nos es absolutamente desconocido e ideal!

Empiézase por formar una sección compuesta por diez niños. Los demás conservan su pizarrín en la mano. El primero escribe en el encerado grande de la escuela: «Lección del día: Repaso de decimales». Todos le imitan en su pizarrín. Cede la tiza al último y le dicta un problema en estos términos: Mi padre ha comprado en el Economato de la Vía de Cala 6 reales de café, y el niño actuante dice con firmeza: 1'50 pesetas; cuatro panes, a «cuatro gordas» uno, y el de la pizarra replica: 1'60; un duro de tocino, 5 pesetas exclama el otro; una caja de fósforos, 5 céntimos de peseta, escribe; y deseo saber—pregunta el primero—cuánto debe mi padre en el Economato.

Suma el actuante y dice: ocho pesetas quince céntimos. Hace el penúltimo la prueba sumando a la inversa; rectifica el tercero con otra prueba. Interviene el cuarto para pagar en el Economato con un billete de 25 pesetas y discute con el anterior cómo se resta de un entero un decimal; reduce el quinto la diferencia a monedas de diez céntimos; el sexto, a céntimos; el séptimo reparte los céntimos entre los diez niños de la sección; el octavo entre los ciento veinticinco de la escuela; el noveno entre mil varones que se supone en el pueblo, y el décimo recopila, detalla minuciosamente lo hecho, consultándole cada uno en su pizarrín a medida que avanza la rectificación. Después llega la intervención directa del maestro...

El gran pedagogo se vuelve, sonriente, hacia nosotros. Lo contemplamos emocionados...

Pero, ¿es posible? decimos. ¡Aquí no hay una definición! ¡Este es maravilloso! E inmediatamente una contestación, cuyas consecuencias hemos «palpado» en la viva realidad.

En mi escuela «eso» no existe. La memoria mecánica es la facultad que menos estimamos. He aquí nuestro lema: «Siempre el cómo y el por qué.»

B. Villa Ruiz de Bustamante.

La fiesta del niño

En no pocos países americanos, se celebra con éxito la fiesta anual dedicada al niño. Es acontecimiento de una emoción inenarrable.

En nuestro país comienza a hacerse ambiente para que se implante análoga solemnidad y para que en nuestro suelo arraigue.

A tal fin se nos ruega la reproducción de lo siguiente:

«Un grupo de hombres de buena voluntad, ha lanzado la idea de celebrar anualmente una fiesta dedicada al niño y pretenden que esa fiesta figure en los programas de festejos de todas las capitales de España.

Ya se han nombrado varias comisiones y subcomisiones, cada una de las cuales tiene una misión que cumplir en el patriótico fin propuesto.

Habrán ciertamente cuyos temas serán redactados por las maestras y los maestros; y como complemento de la fiesta, en la que se darán premios a las madres que presenten a sus hijos en las mejores condiciones de lactancia e higiene, se dará a todos los niños de las escuelas una merienda.

La idea es verdaderamente simpática y digna de aplauso.

El inolvidable ruca cantó en sentidas estrofas al niño y al árbol, los dos grandes amores de los corazones puros y que son objeto de constante preocupación de los pueblos cultos.

Desde que el Divino Maestro pronunció aquellas inefables palabras: «Dejad que los niños se acerquen a mí», una serie no interrumpida de almas nobles y de corazones generosos se han dedicado en todos los pueblos al cuidado de los niños, ya procurándoles instrucción o bien creando instituciones para curar sus cuerpecitos enfermos o para ampararlos en la orfandad y evitarles los peligros del alma y cuerpo a que están expuestos los pequeños abandonados; pero aún no se ha instituido una fiesta que sea como la exaltación de la infancia y que alimente las simpatías y el cariño que todos debemos sentir por los niños.

A llenar en parte este vacío tiene esa idea lanzada ahora, que puede ser como la iniciación de la gran fiesta nacional en honor del niño, que debería celebrarse en todos los pueblos.

Ya tenemos la Fiesta de la Flor, el día de la tuberculosis y otras fiestas más o menos humanitarias y dignas de encomio, aunque algunas de ellas dejan mucho que desear; pero ninguna puede competir en simpatía ni atractivo con esta fiesta del niño, que es el símbolo de todas las ideas nobles y delicadas.

Honrando al niño enaltecemos la misión más noble de la mujer, cual es la maternidad; desarrollamos los sentimientos más altos y generosos del corazón y hacemos verdadera labor patriótica, preparando para lo futuro generaciones fuertes y sanas que sepan mantener y elevar el rango del país en que nacieron.

Bien están esos asilos y colegios, todas esas obras de caridad y de pedagogía que cuidan del niño; pero hace falta una fiesta que exteriorice todos los privilegios, todas las devociones, todo el amor que por su inocencia y su gracia merece la infancia.

Esta fiesta, además de avivar esos sentimientos elevados, será como el aceite que sirva para que los que disponen de medios se preocupen cada día más por los niños.

Córdoba no debiera quedarse atrás en lo de organizarla o al menos en lo de intentar su organización.

La autoridad civil que preside la Junta de protección a la infancia, delegando en el celoso inspector de primera enseñanza y buscando la cooperación del Ayuntamiento

representado por dos concejales, podrían llegar a feliz término, con un poco de buena voluntad, la «Primera fiesta del niño cordobés».

Tiene la palabra el señor Cabello Lapiedra.

El Dómine de Alcolea.

GOBIERNO CIVIL

Sin novedad

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial a la hora acostumbrada.

Les manifestó que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar y que la tranquilidad era completa en toda la provincia.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para poder marchar a Francia al vecino de Pueblonuevo del Terrible don Rafael Castro Bonilla.

Conducción

De la cárcel de Aguilar de la Frontera ha sido conducido el preso Antonio Barreiro Peiro a la de Ceuta.

Automóviles

Solicitan «carnet» de autorización para conducir automóviles don Agustín Palacios Casado, don Francisco Flores Valenzuela, don Antonio María Ruiz Amores y don Antonio Elías Sánchez.

—Don Benito Sánchez de Ibarquén, vecino de ésta, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—Doña Concepción Carrasquilla Santamaría, vecina de Lucena, solicita inscribir un automóvil.

—Don Rafael Alcalá Espinosa, vecino de Baena, solicita también inscribir un automóvil de su propiedad.

Y don Francisco Antonio Ramos Moral de Espejo, solicita transferencia a su favor por compra al vecino de la misma don Antonio María Aguilar, y se le concede además un servicio de viajeros combinado con mercancías.

La Semana Santa en Málaga

Con motivo de las fiestas de Semana Santa en Málaga, la Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha establecido un servicio extraordinario de viajeros por trenes ordinarios con billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Los viajes de ida podrán efectuarse desde los días 4 al 11 de abril próximo, ambos inclusive, y los de regreso desde los días 6 al 13, también ambos inclusive, pudiendo utilizarse todos los trenes ordinarios, con la sola excepción de los expresos.

Desde nuestra capital a Málaga el billete en segunda clase importará 27 pesetas 35 céntimos y en tercera 16 pesetas 15 céntimos.

Primera casa exportadora de cafes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores. Córdoba

De la provincia

Infracciones

Por la guardia civil de Hinojosa del Duque fueron sorprendidos en la finca de aquel término denominada «Tempú», los vecinos de Guadalcazar Antonio Carrasco Muñoz y Antonio Moreno García cazando en dicha finca, interviniéndoles las escopetas y siendo denunciados como infractores de la ley de Caza al juzgado municipal de dicha villa.

Por igual motivo fué denunciado al juzgado municipal, e interviniéndole asimismo la escopeta por la guardia civil de Fuente Tojar, el vecino de la misma Francisco Pérez Molina.

Pastoreo abusivo

La benemérita de Montero ha denunciado al juzgado municipal de la misma al vecino Bartolomé Ruiz Pérez, por tener pastando 59 cabras en la finca «Loma de Lora», de aquel término, y propia de don Bartolomé Benítez Romero.

AYUNTAMIENTO

Sesiones ordinarias del Ayuntamiento pleno del tercer período cuatrimestral que comenzarán el lunes 30 de marzo de 1924 a las diez y media de la mañana:

Borrador del acta de la sesión extraordinaria del lunes 23 de marzo.

Fijación del número de sesiones en que ha de dividirse el presente período cuatrimestral.

Estudio del ingeniero don Vicente de la Puente sobre las reformas que procede introducir en los proyectos de abastecimiento de aguas y saneamiento redactados por don Recaredo Uhagón.

Moción del teniente de alcalde don Luis Junguito Carrión proponiendo que se modifique en el sentido que indica el artículo 31 del Reglamento del cuerpo de médicos y practicantes de la Casa municipal de Socorro.

Decreto de la Alcaldía sobre modificación de las delegaciones que tiene otorgadas a los tenientes de alcalde don Luis Junguito Carrión y don Agustín Ferrer Torres.

Cuatro decretos de la Alcaldía sobre nombramiento de personal jornalero.

Proyecto de presupuesto ordinario aprobado por la Comisión Permanente para el ejercicio inmediato de 1925-26.

HACIENDA

Pensión

Por la Dirección general de Clases pasivas se concede la pensión anual de 328'50 pesetas a Dominga Expósito, madre del soldado Antonio de la Fuente.

Señalamiento de pagos

Libramientos cuyo pago se señala para el día 30 de Marzo de 1925:

Don Ramón Casans, don Ernesto Sellés, don Pedro Menjibar, don Angel Boville, don José Díaz Ramírez, don Luis Pozo y don José Vázquez.

NOTAS LOCALES

Destinado

Ha sido destinado al regimiento de Cazadores de María Cristina número 27, de guarnición en Aranjuez, nuestro querido amigo el alférez de Lanceros de Sagunto don Martín Molina Fernández.

Al desearle una grata permanencia en su nuevo destino, lamentamos muy de veras su ausencia.

Enferma

Se encuentra desde hace días gravemente enferma la distinguida esposa de nuestro estimado amigo el culto abogado don Ramón Gisbert.

Deseamos con toda sinceridad el rápido y total restablecimiento de la paciente.

Presentado

Se ha presentado en este Gobierno militar el alférez del 4.º regimiento de Artillería Pesada, don Manuel Romero Fernández.

Farmacias de guardia

Las farmacias que estarán de guardia el domingo 29 son:

Don José García Martínez, Rejas de Don Gome, 2; don Luis María Fernández, Gondomar sin número; don José Hidalgo Barcia, Librería, 1, 3 y 5. y señora viuda de Montilla, San Pablo, 37.

Defunción

Nuestro distinguido amigo don Manuel Saiz Echagüe, del comercio de esta plaza, pasa por el doloroso trance de haber perdido, víctima de traidora enfermedad, a su hijo Paquito, encantadora criatura de doce meses de edad.

Al señor Saiz Echagüe y a su distinguida esposa doña Natividad Alijo Cantarero, así como a los abuelos don Rafael Alijo y doña Rafaela Cantarero, enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

La música en los jardines

La banda municipal de música dará mañana de once y media a una y media un concierto en los jardines, en el que interpretará el siguiente programa:

Gerona, pasodoble; «La conquista del mundo», chotis, Sontullo y Bert; «La canción del Harén», marcha, Laporta; «Musas Latinas», Sontullo; gran jota de la «Dolores», Bretón; «Los Genizaros», pasodoble, Luna.

UN BAUTIZO

Anoche, en la iglesia parroquial de San Andrés, le fueron administradas las regeneradoras aguas del Bautismo, a la niña dada a luz recientemente por la señora doña Rosalía Utrera Albendín, digna esposa de nuestro buen amigo el conocido industrial de esta plaza don Rafael Sobrino Otero. Fueron padrinos de la nueva cristiana, a la que se le impuso el nombre de Isabel Concepción, el comerciante don Angel Groba Rodríguez y su esposa doña Concepción Sobrino Groba.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente, reinando la más franca armonía entre todos ellos durante el tiempo que duró la fiesta.

DE SOCIEDAD

Continúa enfermo uno de los hijos del profesor de la Escuela de Artes y Oficios don Dionisio Ortiz Rivas.

Mañana domingo llegará a Córdoba en el tren rápido descendente, el ltmo. señor don Marcelo Rivas Mateos, ex-director general de Primera Enseñanza y catedrático y vice-rector de la Facultad de Farmacia de Madrid, que viene acompañado de treinta alumnos de su asignatura a estudiar Botánica en el país cordobés.

Mañana son esperados en Córdoba don Manuel González Meneses y don Juan Caraudell, director el primero y profesores ambos del Instituto de Cabra, que vienen a la misión botánica que trae a Córdoba el señor Rivas Mateos, quien, con los alumnos que le acompañan, saldrá para Cabra el próximo miércoles a continuar sus estudios en aquella zona.



¿Le Pica la Piel o Siente Quemazón?

El Ungüento Cadum hace cesar la quemazón y picazón al instante. Produce un efecto calmante y cicatrizante asombroso cuando se aplica sobre la piel irritada o inflamada. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante años han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, magulladuras. Precio 2 Ptas.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuarenta trabaja este establecimiento.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 265

Sucesos y denuncias

Por maltrato

Por maltrato de palabra y obra a su madre Concepción Sánchez Alba, ha sido detenida la joven de 24 años Bernarda Sánchez Alba.

Por jugar a los prohibidos

Luis López Puntas (a) el Niño Luis, de 27 años de edad y domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad, ha sido detenido por jugar a los prohibidos en unión de otros varios que se dieron a la fuga en la Puerta de Almodóvar.

El hecho se ha puesto en conocimiento del gobernador civil.

Accidente del trabajo

El joven de 15 años de edad Antonio Mesa Bejarano y de oficio ayudante de chauffeur tuvo la desgracia de que le retrocediera la manivela, lastimándole la muñeca.

Asistido en la Casa de Socorro le apreciaron la fractura del colles derecho que le fué calificado de pronóstico grave. Una vez curado pasó a su domicilio en la calle Mayor de Santa Marina número 11.

Una caída

La niña de cinco años Ana Gálvez Gaitán tuvo la desgracia de sufrir una caída, produciéndose una luxación del radio izquierdo, que le fué curada de primera intención en la Casa de Socorro.

Amenazas de muerte

A requerimiento de Dolores Hidalgo Alba y de Francisco Priego León ha sido detenido Tomás Guarden Montero, que los hacía víctimas de malos tratos de palabra y amenazas de muerte.

Al detenido se le ocupó un revólver cargado, por lo que ha sido puesto a disposición del gobernador civil.

Por indocumentado

En la plaza del Salvador ha sido detenido esta tarde, un sujeto llamado Angel Gómez Andeves, de 19 años, natural de Cervera del Río Pisurga (Palencia), que además de cometer actos inmorales en la vía pública, carecía de documentos acreditativos de su personalidad.

Se ha cursado la correspondiente denuncia

Talleres Radiotécnicos

“Aladino,”

Gran Fábrica de aparatos y accesorios de Telefonía sin hilos. Aparatos fabricados a base de estudios y pruebas constantes. Los más perfectos que se conocen en el mercado. Accesorios perfeccionados de esmerada fabricación. Pida usted lista de precio.

☛ Arenal, 20, tienda, y Plaza del Conde Miranda, 1, taller.—Madrid.

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Información telefónica

Esta mañana han llegado a Madrid los restos del ilustre pensador Angel Ganivet

Y la ciudad de Granada, las autoridades, los estudiantes y el vecindario se han asociado al homenaje en memoria del insigne granadino

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 28, de las 15 a las 19.

Bergamín a San Sebastián

Ha salido para Sebastián el exministro conservador don Francisco Bergamín, que va a dar una conferencia en aquel Ateneo. Fué despedido por varios amigos.

El general Jordana en Palacio

Esta mañana acudió a Palacio el vocal del Directorio general Jordana.

A la salida manifestó, que S. M. el Rey había firmado varios decretos de escaso interés.

Añadió que nada ocurría de particular, y que las noticias de Marruecos acusaban tranquilidad completa en todas las zonas del protectorado.

Audiencias regias

El Rey recibió a una comisión de Toledo, en la que figuraba el Primado doctor Reig.

—La Reina fué cumplimentada por la esposa del embajador de Francia, condesa de Peretti de Rocca.

La guardia de Palacio

Hoy han hecho la guardia exterior de Palacio, fuerzas del cuarto tercio de la guardia civil.

Mucho público acudió a la plaza de la Armería a presenciar el relevo de la guardia.

Al Monarca le ha afectado mucho la muerte del periodista Leopoldo Romeo

Al Rey le ha impresionado mucho la muerte del notable periodista Leopoldo Romeo, que durante largo tiempo desempeñó la dirección de «La Correspondencia de España».

Don Alfonso ha enviado el pésame a la viuda de «Juan de Aragón» y a un hijo de éste que ha llegado de Londres con motivo del triste suceso.

Lamenta el Soberano no haberse enterado a tiempo del fallecimiento del señor Romeo para haber enviado a un ayudante para representarlo en el acto del entierro.

En la Presidencia

El marqués de Magaz despachó esta mañana con varios subsecretarios.

Luego recibió el presidente interino la visita del conde de Colomby y de don Horacio Echevarrieta.

También despachó largamente con el di-

rector general de Administración local, señor Calvo Sotelo.

Por último recibió el marqués de Magaz al Cardenal Primado, que trató con el presidente de las fiestas del Centenario de la catedral de Toledo.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina

Distribución del trabajo para la semana próxima

Hoy se ha visto el juicio contradictorio para otorgar la Cruz de San Fernando al suboficial don Juan Garcia, y el expediente de la misma Cruz para el coronel, hoy general, don Andrés González González, y los tenientes don Federico de la Cruz y don Felipe Acuña.

La distribución del trabajo para la semana próxima es el siguiente:

Lunes.—Vista de la causa por lesiones contra el soldado Tomás Velasco.

Martes.—Vista de la causa por hurto, contra Alberto Tomás.

Miércoles y jueves.—Despacho ordinario.

Viernes.—Reunión de la Sala de Marina.

Sábado.—Pleno y reunión de la Sala de San Hermenegildo.

La nueva Diputación

El gobernador civil, señor Semprún, ha facilitado la lista de los nuevos diputados que han de formar la Diputación de Madrid con arreglo al nuevo Estatuto.

Los nuevos diputados directos son los señores Peña, Salcedo, Alonso, Suarez, Ordóñez, Carvojal, Varela y el general Saro.

Hay que vacunarse

Por los gobiernos de los Estados Unidos y Méjico se ha dispuesto que todos los españoles que marchen a dichos países deberán ir vacunados o revacunados, porque de lo contrario serán detenidos por las autoridades marítimas y terrestres y vacunados obligatoriamente.

El traslado de los restos de Ganivet

Salida de Irún

Irún 28.—El féretro que guarda los restos del insigne pensador Angel Ganivet, fué conducido desde el salón de actos del Ayuntamiento, donde le dió guardia el cuerpo de bomberos, a la estación del Norte.

Presidió el gobernador, el alcalde y don Angel Ganivet, hijo del ilustre granadino.

El féretro, cubierto con una bandera de los colores nacionales, fué depositado en un furgón del expreso de Madrid.

Antes de salir el tren, se rezó un responso.

Llegada a Madrid

A las nueve de la mañana de hoy llegaron a la corte los restos de Angel Ganivet.

En el expreso venían acompañando a los restos el hijo de Ganivet, don Angel y el alcalde de Irún.

En la estación del Norte esperaban el conde de las Infantas, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Granada y condiscípulo de Angel Ganivet y el concejal de dicho Ayuntamiento don Gabriel Saldo, que propuso el traslado de los restos del insigne granadino.

También había representaciones de todos los centros oficiales de Enseñanza, gran número de periodistas, escritores y literatos, nutrida representación de la colonia granadina y numeroso público.

El féretro, que era de aluminio, iba envuelto en una bandera de los colores nacionales.

Se depositaron numerosas coronas.

Entre éstas venían dos monumentales de los Ayuntamientos de San Sebastián y Valladolid.

Poco después de entrar el convoy llegó a la estación doña Josefa Ganivet, hermana del gran pensador y varios sobrinos de éste.

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

Depositaron flores y coronas sobre la caja mortuoria.

La comitiva se dirige a la Universidad

Poco después se organizó la comitiva para trasladar los restos al Paraninfo de la Universidad.

Las clases fueron suspendidas para que todos los escolares se dieran a rendir homenaje al español insigne.

Abrió marcha una sección montada de la guardia municipal, con uniforme de media gala.

Seguía el féretro, llevado en hombros por cuatro estudiantes, presidentes de las Federaciones de Farmacia, Derecho, Medicina e Ingenieros y Arquitectos.

Después los estudiantes con sus banderas, agrupados por Facultades, Institutos y Escuelas especiales.

A continuación iban representaciones de los Ayuntamientos de Madrid y Granada, Ateneo de Valladolid, Colegio de Doctores, Centros culturales y colonia granadina.

El ex-ministro señor Rivas (don Natalio) representando al Circulo Artístico de Granada; el señor Rodríguez Viguri, representante del Cuerpo consular de Madrid; los señores Alvarez Cienfuegos y Velasco, por la colonia de Granada; Ovejero, Argente, Eugenio d'Ors; la junta directiva del Ateneo de Madrid con su presidente, doctor Marañón; el escultor Juan Cristobal, autor del proyecto de monumento a Ganivet; el representante del ministerio de Estado, marqués de Torrehermosa, y enorme gentío.

La banda municipal interpretó varias marchas fúnebres.

La comitiva dirigióse a la Universidad para depositar los restos en el Paraninfo.

Por todas las calles del tránsito había numeroso público y muchos balcones ostentaban colgaduras negras.

El vecindario se ha asociado al homenaje, realizado en honor de uno de los mas grandes pensadores.

En la Universidad

A las cuatro de la tarde se ha celebrado el homenaje a la memoria de Ganivet, organizado por las Asociaciones oficiales de estudiantes de Farmacia, Derecho y Medicina en unión de otros centros culturales.

A la llegada de los restos del insigne granadino esperaban a la puerta de la Universidad el rector señor Carracido y todo el profesorado.

Seguidamente se instaló el féretro en el Paraninfo, donde se celebró la velada.

Presidió el acto el vocal del Directorio, general Vallespinosa.

Primeramente usó de la palabra el presidente del Ateneo, doctor Marañón.

Tomaron parte en la sesión necrológica los siguientes oradores:

Don Antonio Garrigues, presidente de la Asociación oficial de Estudiantes de Derecho, en nombre de los estudiantes; don Luis Jiménez de Azua, Rodríguez Viguri, Baldomero Argente, Gregorio Marañón, Américo Castro, Eugenio d'Ors, Eduardo Gómez de Baquero y el rector de la Universidad central.

Para la entrada en el paraninfo era indispensable presentar invitación.

Desde la Universidad, los restos de Ga-

nivet serán trasladados a la estación del Mediodía con dirección a Granada.

La tumba de Ganivet y el escultor Juan Cristobal

Muchas personalidades de Granada han requerido el concurso del escultor granadino Juan Cristobal para que adorne la tumba donde descansarán los restos de Ganivet.

Juan Cristobal, autor del monumento al gran escritor, supo interpretar el espíritu de Ganivet en el monumento emplazado en los jardines de la Alhambra, y los granadinos quieren ahora que su tumba sea una obra de arte digna del genial escritor y de Granada.

Juan Cristobal marcha esta noche con la comisión granadina para dar comienzo a los trabajos lo más pronto posible.

Una nota de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado esta tarde una nota oficiosa.

Dice ésta que la Federación de entidades y ciudadanos de España ha publicado una nota haciendo saber que por la Fiscalía del Supremo se había mandado instruir proceso contra la Junta de inquilinos de Sevilla y de otras capitales, sin haber realizado gestiones para depurar bien los hechos.

La nota de la Presidencia dice que la Fiscalía del Supremo atiende y atenderá todas las quejas que se formulen, pero que nunca consentirá que se injurie a los funcionarios judiciales.

Dice el marqués de Magaz

A las cinco acudió esta tarde a la Presidencia el vicealmirante Magaz.

Dirigiéndose a los informadores dijo el presidente interino que en absoluto ocurría novedad.

De provincias

ALICANTE

El día 4 de abril llegará el Rey

Alicante 28.—Han quedado ultimados los detalles del programa que se celebrará con motivo de la visita que hará a esta capital el Rey el día 4 de abril próximo para inaugurar las obras de los riegos de Levante.

Después de visitar las obras de Almadén, el Rey entrará en esta provincia por Orihuela, desde donde se trasladará a visitar la Virgen de Monferrato.

En aquel templo se cantará una Salve.

Después recorrerá el Rey las huertas y al llegar al lugar denominado «La Murada», el obispo bendecirá las obras y el Monarca abrirá las compuertas.

De regreso, en Orihuela será obsequiado con un «lunch» en el palacio episcopal.

Desde Orihuela, por ferrocarril, irá a Murcia y desde aquella capital emprenderá el regreso a la Corte.

BARCELONA

El Consejo permanente de la Mancomunidad

Barcelona 28.—El Consejo permanente de la Mancomunidad actuará interin se resuelva su situación al ponerse en vigor el nuevo Estatuto provincial, con el nombre de Comisión gestora de los servicios coordinados.

A los consejeros se les denominará vocales ponentes y el secretario usará en la antefirma esta denominación a secas, en lugar de secretario del Consejo permanente que venía usando.

BILBAO

Frio intenso y daños importantes

Bilbao 28.—Continúa el frio intenso, y la lluvia iniciada ayer copiosamente, apenas ha cesado.

La inundación ocurrida en San Julián de Musqués ha producido grandes daños.

El presidente de la Diputación ha comisionado a un ingeniero para que reconozca los perjuicios causados y dirija los trabajos de reparación de las averías ocasionadas.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma **Empanadas** de todas clases de pescado, **hojuelas**, **pestiños** y **tortas de aceite**. La casa preferida para Viernes de Dolores.



EL NIÑO

PAQUITO SAIZ ALIJO

Ha subido al cielo a los doce meses de edad

La razón social Saiz y Martínez; sus padres don Manuel Saiz Echagüe (del comercio de esta plaza) y doña Natividad Alijo Cantarero, sus abuelos don Rafael Alijo y doña Rafaela Cantarero, hermanos, tios, primos y demás parientes ruegan a sus amigos asistan al Oficio de Angeles que tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa Marina, a las cinco de la tarde del día 29 del corriente, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Informaciones de hoy 29

Figuras internacionales

Un super-hombre: Caillaux

III

A principios del pasado Febrero, Caillaux juzgó llegada la ocasión de reaparecer ante el público de Francia. Son obvios los riesgos y dificultades de la empresa.

El político odiado, el hombre aborrecido, el traidor, al lanzarse a la temeraria aventura de un primer contacto personal con la hostil ciudadanía, después de todo lo ocurrido, demostró una osadía y una arrogancia increíble, y además, empleó una táctica desconcertante.

El reto que el anuncio de su discurso representaba para la opinión y el sentimiento patriótico franceses, agudizados por los rumores circulantes acerca de los armamentos alemanes, había sido recogido por la prensa, y la enemiga contra Caillaux era más fuerte que nunca. Los más avisados, los maestros en psicología de las muchedumbres y en el arte sutil de la maniobra política, suponían que Caillaux pronunciara una gran oración vindicatoria de su patriotismo y de su honradez, y que lanzaría a los cuatro vientos un grandioso programa para reconstituir la economía y la hacienda francesas, en trance de ruina.

Esperaban que el inteligente estratega procuraría deslumbrar a la opinión pública ofreciendo al pueblo, amargado por la inactividad económica de la victoria y lleno de angustiosos presagios para el porvenir, una panacea maravillosa que hiciera resurgir sus perdidas esperanzas.

Apoyaban esta hipótesis en la creencia de que Caillaux intentaría, procediendo así, realizar una diversión estratégica que enfocase la atención hacia sus ideas, terreno firme, apartando la crítica y el comentario de su conducta; terreno peligroso para él, y que de esta manera, con la agitación y el revuelo producidos, nadie pararía mientes en que por ese camino sinuoso el odiado gobernante se incorporaba una vez más a la política activa de su país. La expectación era enorme. Las palabras que había de pronunciar ante el auditorio provinciano, cuidadosamente elegido al efecto, eran esperadas con impaciencia, no solo en Francia, sino en las Cancillerías del Continente.

El hombre se produjo cual nadie presumía: no dijo nada. Unos tópicos vulgares y un rápido examen objetivo de la situación política, interna e internacional, compusieron su oración. No se dignó entregar a tan intensa y justificada curiosidad una sola partícula de su pensamiento, ni una hora de su tiempo. Llegó, vertió cuatro vaguedades en los oídos de un público compuesto por mitad de sencillos provincianos y de enviados de la prensa y los centros políticos de medio mundo, y, rápidamente, en magnífico automóvil, volvió a su gabinete de trabajo. Todo en cuarenta y cinco minutos.

Semejante cautela y fingida indigencia oratorias, lejos de defraudar a la opinión y disminuir el prestigio de Caillaux, la eleva-

do extraordinariamente la autoridad del discutido hombre de Estado. Esa aparente torpeza y mediocridad ha venido a ser un golpe maestro de habilidad y de astucia, que ha burlado los planes de sus rivales y ha conseguido para la solución Caillaux un avance decisivo en la opinión francesa.

El espectáculo, para el que observa desde fuera, resulta apasionante. El hombre, como siempre, y más que nunca, va contra la corriente, abriéndose camino a fuerza de talento, de voluntad y de audacia. Está solo enfrente de su patria e intenta someterla a su dominio. Se alza y desafía al mundo y quiere hacerlo satélite de Francia.

Tiene en contra el resentimiento ancestral de los franceses contra el boche, exacerbado por la reciente herida; lo detestan los católicos, hoy tan pujantes, por su política anticlerical; los nacionalistas y toda la gente de abolengo por su espíritu cosmopolita y su arrivismo; los grandes capitalistas ven en él al enemigo que vaciará sus arcas; la propiedad territorial al Antecristo; el ejército a un antimilitarista y un traidor. Los grandes políticos, los hombres de Estado que se cubrieron de gloria al frente del Gobierno mientras duró la guerra, sienten hacia Caillaux una aversión compleja: odian al hombre, si, y temen al rival implacable; pero es más fuerte aún que esta pasión personal el aborrecimiento patriótico e intelectual que sienten hacia una política interior y una concepción internacional que reputan funesta para Francia, Clemenceau, Millebrand, Poincaré; los epígonos, Loucheur, De Jouvenel, Billiet, Maurras, son sus enemigos jurados. Herriot atlético, activo y sentimental, ocupante de la jefatura del partido radical socialista a título de precario, ve desvanecerse esa jefatura y la del Gobierno a regresar el año.

A los estadistas ingleses, *gentlemen* y puritanos, les repugna entenderse con persona tan turbia como Caillaux, y les inquieta fundamentalmente la instauración en Francia de una política que aspira a reconstruir el bloque continental napoleónico y a destruir la ventajosa situación de Inglaterra vis a vis del Continente.

La corona de pequeños Estados—corona de espinas, a veces de la propia madera—que clavan o amenazan clavar en la frente del coloso germano sus pequeños dardos, Estados que Francia creó de la nada o elevó a su modesta altura presente, que viven de la savia política francesa y se nutren económica y espiritualmente de París, gracias al miedo que Francia siente hacia Alemania, ven en Caillaux y en su política el fin de un sueño y una ilusión de pequeñas grandezas. Sin la amenaza de las bayonetas francesas una sacudida del gigante alemán rompería y haría añicos el artificio que le oprime. Bélgica, perdida su cómoda neutralidad y enfeudada a la Francia victoriosa,

aprehende represalias del imperio reconstituido por haber frustrado con su heroísmo el ataque contra París.

Nosotros los españoles no podemos ver sin desagrado e inquietud la ascensión al gobierno de la República vecina del político sin pudor que intentó saldar el precio de la amistad germana a costa de nuestra presunta debilidad. Sin duda el lector recuerda la impúdica amenaza dirigida por Caillaux a don Alfonso XIII en el instante crítico de las negociaciones marroquíes: o España se allanaba a ceder gran parte de sus derechos en el Moghreb, o él, Caillaux, fomentaría en el reino el terrorismo y la anarquía.

El Rey, por descontado, rechazó con firmeza y altivez tan baja maniobra, y ésta no surtió otro efecto que el de hacer imposibles las relaciones cordiales con cualquier gabinete presidido por Caillaux. Además, si el magno plan de éste prevaleciera y la entente cordial se convirtiera en pugna franco-británica, quedaría planteado para España el enojoso dilema de optar entre Inglaterra y Francia: problema sin solución y grave.

De las consideraciones precedentes, y aparte los motivos de especulación que puedan ofrecer al estudioso de política internacional, dimana la consecuencia que sobre todo hemos intentado poner de relieve: nunca en el mundo un simple ciudadano, un hombre sin otros atributos que la voluntad y la inteligencia, ha poseído poder tan formidable como el que tiene hoy. Realmente asombra y maravilla contemplarlo. Todo el esfuerzo y todo el resultado de la guerra, todo el edificio internacional edificado en Versalles, en Saint Germain y en Saint Cloud, penden en este instante del triunfo, del fracaso de Caillaux. Los millones de muertos, los miles de millones consumidos, las ciudades destruidas, los campos arrasados, las calamidades, los heroísmos, las victorias, las derrotas, todo eso y mucho más—el porvenir del mundo—puesto en la balanza del Destino pudiera pesar menos que la voluntad y el entendimiento de un hombre; el curso de la historia universal pudiera desviarse ante Caillaux. Cierta que millones de seres humanos aspiran confusamente a ese ideal; pero el poder de que eso sea, solo acaso reside en la cabeza calva, tantas veces en peligro, del antiguo burócrata francés.

U. D. R.

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieran progresar y ganar dinero deben pedir la carta **GRATUITAMENTE** un ejemplar de **EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL**, en

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinuenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Acto fúnebre

Anoche, poco antes del toque de Animas, el clero parroquial de San Andrés fué con cruz alzada a la casa donde había muerto y yacía de cuerpo presentó el virtuoso presbítero don Jesús Romero Murillo (q. e. p. d.)

Con las acostumbradas rúbricas fué levantado el cadáver por el preste, y seguidamente conducido a hombros de sacristanes en el féretro de eclesiásticos a la capilla del Cementerio de San Rafael.

Allí cantó un responso don Antonio Dolbas Madrid acompañado de los cantollanistas.

Formaron en el cortejo fúnebre numerosas personas a pesar de desconocerse la noticia del traslado. Entre ellas vimos a los señores González Muñoz, vicesecretario de Cámara del obispado; a los profesores del Seminario señores Bejarano y Caravaca, al párroco de Santiago, señor Salinas; a los señores sacerdotes don Tomás Díaz, don Gabriel Capilla y don José Bermudo, y a varios caballeros, entre los que recordamos a los señores Tienda Argote, Villegas Montesinos, Herrera Sánchez, Pesquero, Rey Díaz, Sánchez Gallego, Luque Casares, Terroba Naval y otros.

Enviámos desde estas columnas nuestro más sentido pésame a los deudos del finado y muy en especial a su tío el muy ilustre señor don Francisco Muñoz Romero, Canónigo pontificio.

Calzados de lujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. — Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el pseudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Molina.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Juli-fer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torre Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ no se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.

una chanza casi infantil, y el otro le contestaba haciéndole polvo la chaqueta. Entretanto, Rodolfo acompañaba al Juez en su risa desbordante. Sierra, amarillo por la ira, intentó en vano hablar. Zarzales, impasible, pidió una copa de jerez; pero don Antonio rectificó el pedido ampliándola a todos los de la peña, con la condición de que Manolito y Zarzales se diesen la mano de amigos.

Zarzales, atendiendo el requerimiento del Juez, confesó que había estado muy duro; el castigo se excedía al agravio, pero él no pudo evitar aquel arranque primitivo.

—Y tan primitivo—repitió Sierra mirándose la chaqueta.

Se apuraron aquellas copas y Manolito pidió otra ronda por su cuenta. Calle Real abajo, apareció Dolores Quesada. Manolito Sierra, dándole con el codo a don Antonio, le advirtió:

—¡Mio astó, lo que viene po ayí!
El hijo del amo adoptó una postura petulante y jactanciosa. Aunque lo callaba, ya hacía tiempo que rondaba a la forastera. Dos o tres cartas enviadas con todo misterio, habían sido las alcahuetas de sus admiraciones hacia aquella mujer, que no se había dignado contestarlas. Si era cuestión de orgullo, ya se vería quién tenía más. A él no le asustaban los despectivismos, ni le arredraban los inconvenientes. Era hijo de su padre, y con esto estaba todo dicho. Lo que no al-

queriendo hacer partícipes de su admiración a todos, dijo:

—Don Antonio, si asté la vica. Hecho asté trapío—y seguía accionando como queriendo plasmar los encantos de la Quesada—. De aquí, de ayí, de... don Antonio, ¡si asté la vica!... Claro que ar metese en el baño, no se ve na, pero ar sali... ¡mi mare! Con eso que er bañao se le apega ar cuerpo... ¡Eche asté disloque, don Antonio e mis entretelas!...

Pedro Zarzales asintió, con seriedad de abogado de secano:

—Buea mujé, huea mujé.

El la había visto el domingo en San Jose, y pedía testimoniarlo.

—Aemá, de mu buca familia. Medio Argarinejo era suyo. Má de medio Argarinejo. Casi too Argarinejo. Sólo la cosecha de seboya, sólo er trigo, sólo er aceite, sólo er ganao...

Y siguió enumerando para definir:

—Un buen partío pa don Antonio. Aemá, debe está a punto de caramelo... Ahora que—y aquí Zarzales habló en tono muy bajo—er méico nuevo... Yo no lo pueo vé, pero don Alfonso Velarde tié gaita... Eso dicen por ahí, yo...

Este «yo...» sostenido, lo prolongó con un docuente encogimiento de hombros.

—Eso e una papa—insultó Sierra—; entre el méico nuevo y don Antonio, hay una gran día.

—No digo lo contrario, amigo Sierra—dijo Zarzales.

Sucesos y denuncias

Infracciones de las Ordenanzas

A la Alcaldía se han formulado denuncias contra las personas siguientes: Rafael Liman Ramos, por conducir un coche por la calle de Rodríguez Marín durante las horas de mercado; Antonio Cabello Santiago, por llevar un carro con los faros apagados; Antonio Rodríguez Roldán, Rafael Mercado Ramírez, Miguel López Zamora, Manuel Ortega Gamero y Antonio Sánchez López, por jugar al fútbol en la vía pública, y el dueño del horno del Cristo, por tener abandonada una caballería en la vía pública.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante los últimos veinticuatro horas las personas siguientes:

Antonio Mesa Bejarano, fractura del antebrazo derecho; Manuel Muñoz Castillo, herida contusa en el dorso de la mano izquierda; Ana Gálvez Gaitán, luxación del radio derecho; José López Amaro, herida contusa en los dedos de la mano derecha, y Pedro Blancas Rodríguez, herida contusa en el pulgar de la mano izquierda.

Inmorales

Por cometer actos inmorales en la vía pública, han sido detenidos Francisco Losada Romero (a) Curro el del pescado y Santiago Ortiz Quevedo.

Ambos han sido puestos a disposición del gobernador civil.

La prostitución clandestina

Por ejercer clandestinamente la prostitución en una taberna de la plaza de las Ca-

ñas número 6, han sido denunciadas Antonia Sánchez Luna, María García Domecq y Angeles Luque Mata.

Intervención de ganados

En la finca «El Rosal», enclavada en el kilómetro 13 de la carretera de Trasierra, han sido intervenidas cinco cabras procedentes de robo, las cuales tenía depositadas en dicha finca Ramón Avalos de la Torre (a) El de los lunares, complicado en varios robos.

El servicio lo efectuó el agente de vigilancia don Antonio Jiménez Abad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Detención de un reclamado

Por los agentes del cuerpo de vigilancia ha sido detenida Tomás Guardia Requena, domiciliado en un chozo de la Puerta de Sevilla, el cual se hallaba reclamado por el juez de instrucción de Castro del Río, en causa por hurto.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

“Boletín Oficial”

Jefatura de minas.—Anuncia que por don Miguel Poole Cordero, vecino de Fuente Obejuna, se ha solicitado la concesión de una mina llamada «Cuercho 2.º», sita en el paraje «Prado de Don Pedro», en las inmediaciones de la aldea Cardenchosa.

Sección administrativa de primera enseñanza.—Se nombra maestra interina de la escuela nacional de niñas, de nueva creación, de Nueva Carteya, a doña Dolores Fuentes Gómez.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Relación de individuos incurso en apremio de primer grado, por figurar en descubierto con la Hacienda pública.

Delegación de Hacienda.—Se condena al pago de la multa de 624 pesetas al vecino que fué de Villa del Río, Lorenzo Centellas Millán, por venta ilegal de productos alcohólicos.

Catastro de la riqueza urbana.—Se hace saber que la Subsecretaría del Ministerio de Fomento ha acordado la comprobación del régimen fiscal de edificios y fachadas del término municipal de Aguilar.

Bacalao Labrador superior
a pesetas 1,60 kilo
Conde Torres Cabrera.--Espartería
Almacenes de MANUEL CASANOVA

secamente, y por no agradaarle aquello de «una papa» siguió:—Y en cuanto a que sea «una papa», le digo así que yo no echo «papas», amigo Sierra.

—E—advirtió Sierra—que al médico nuevo se le han subido los «jumos» a la cabeza. Está más chiflado que una chimenea. Escó de venirse aquí hablando de libros y de Víctor Jugo, Rousseau, Voltaire...

—Tenterías de ése—despreció olímpicamente el Juez.

—Y a má, don Antonio—siguió Sierra exaltado—, a má, venise hablando de libros a onde no leen ni periódicos. ¿No es una barbaridad?... Ah, ante de que se me orvie. ¿A quién dirá así, don Antonio, que he visto bañándose?... A su amigo el Registrad. ¿Ve así que po aquí presume de raya? Po güeno. E má carvo que una bola de biyá...

—Ja, jaa, jaaa, ¿Qué Manolito este má guasént—dijo don Antonio.

Sierra, vanagloriándose de su triunfo, volvió al ataque:

—Sí, señó, don Antonio. Carvo, carvo completamente. Aemá usa carsonsiyos de bayeta pajisa. ¿Er delirio! Don Juan Tenorio en carsonsiyo de bayeta.

Pedro Zarzales, pasado el primer golpe de risa, observó que, verdaderamente, eran ridículos los tales calzoncillos de bayeta pajisa, y mucho más en verano con el calor que hace. Y luego, indulgente y sentencioso, se atrevió a insinuar:

—Cosa fea er carsonsiyo de bayeta pajisa... Sólo en caso de reuma...

Rodolfo el Secretario, se lamentó de las jocosidades de Manolito.

—No hay derecho de esas burlas, Manolito. No hay derecho.

—Vamo, no sea así, Rodolfo—gitanó Sierra—, que así ha sido ar fin y ar cabo—al llegar aquí guiño un ojo a don Antonio—er que ma dicho lo der señó Sarsale.

—¿Qué?... ¿Qué?—interrogó Zarzales con ansiedad.

—Yo no le he dicho na a Manolito, don Pedro.

—Vamo—dijo Manolito con cara de extrañeza—; ¿Ahora niega así aquello de la dentadura?

—¡Lo niego en reondo!

—Diga así que e verdá, Sarsale; diga así que e verdá.

Zarzales, confuso, llevaba los ojos de Manolito a Rodolfo. Don Antonio reía a mandíbula batiente. Entonces, con indignación, se dirigió a Manolito:

—¿Qué e eso de mi dentadura?

—Po na—contestó Manolito quitando importancia—, na, no tié que ve na que así yeve la dentadura postisa.

—¿Yo dentadura postisa? ¿Yo?—exclamó furioso Zarzales; y cogiendo a Manolito por la solapa de la chaqueta, siguió con el interrogante—: ¿Yo? ¿Jauun!

Y clavó los dientes en la solapa, rasgándola. Sierra se indignó. El proceder del señor Zarzales no había sido muy correcto que se diga. Él se había permitido

LAS VERBENAS

Anoche se celebraron varias verbenas en diferentes Sociedades de esta capital, que estuvieron muy concurridas.

En el «Club Rubio» tuvo efecto el anunciado concurso de señoritas ataviadas a la andaluza.

Un jurado, compuesto del presidente de la Sociedad, señor Crespo, de varios miembros de la junta directiva, asesorados por don Carlos López Baquerizo y periodistas, adjudicaron los siguientes premios:

Una peineta a Magdalena Morales Moreno.

Unos artísticos floreros de bronce a María Jesús Ortega Lozano.

Y un frasco de perfumes a Angela Barriero Ortiz.

La verbena resultó animadísima.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Enrique Rodríguez, don Francisco de Viscaya, don Jules Segard, don Joaquín Miñano, don F. M. Sanglin y don Gerardo Ortiz.

Hotel Simón

Don Bartolomé Pérez y señora, don Antonio Vibora, don Rafael Castaño, don José Sánchez, don Luis Barrera Eizaguirre, don Manuel Madroñal, don Arturo López, don Francisco García y señora, don Antonio Tomás Carvajal, don Miguel Torres y señora, Kurt Johanssen, doña Bernarda Francés e hijas, don Antonio Salicrú y señora, doctor Fritz Kaphabra y familia, don Ramón Sánchez, don Julián Martos, don Fernando Aguilar, don Rafael Padilla y señora, don Mateo Clerico y señora, don Dionisio Pedraza y familia, don José Vitoria, don Miguel Corominas, don Clodomiro Muñoz, don Samuel Morrison y señora, don José Ángel Antía y señora, Lloyd Von Saver y señora.

Hotel de España y Francia

Don Francisco Pagés, don Rafael Vacas, don Enrique Veruel, don Manuel Peláez, don Enrique Vera, don Guillermo Müller, don M. Adán, don Sebastián Cors, don Rafael Marqués, don Daniel Ariza, don Antonio Velans, don Matías Sánchez, don Evaristo Bolira, don Antonio López, don Antonio Fuentes, don Antonio Mirete, don Manuel Allamán y don Fernando Moreno.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL
LUBRIFICANTES

Fidelo en Gareses.

Venta de un tractor
Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

Intereses provinciales

Comisión comprobadora

Para comprobar el Régimen fiscal de Edificios y Solares del término municipal de Aguilar, por el subsecretario del ministerio de Fomento se ha nombrado con fecha 23 del corriente una comisión compuesta por los señores siguientes:

Arquitecto jefe, don Vidal Macho Bariego; arquitecto, don José Mauro Murga Saret; aparejadores, don Alfonso Gordillo Ramírez de Arellano y don Manuel Vidal Madueño, y oficiales administrativos, doña Ramona Carpio Caravigrae y doña Gregoria Rodríguez Gracia.

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianelas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

Adolfo Villén

Anís Pretel
Rufe.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

NOTAS LOCALES

Un bautizo

En la iglesia parroquial de San Pedro se bautizó ayer por la tarde un niño dado a luz por la joven esposa de nuestro querido compañero en la prensa el redactor del «Diario de Córdoba» don Manuel García Prieto.

Administró el Sacramento el Padre Sebastián María Pastor, director del Colegio Salesiano de Córdoba.

Al neófito se impuso el nombre de José. Fueron padrinos los tíos del nuevo cristiano, la bellísima señorita Pilar García Prieto y su hermano don José.

El acto se celebró en familia.

Felicitemos a los señores de García Prieto por el bautizo del tercer vástago del matrimonio.

Santísimo Cristo de Gracia

La Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia consagrará a su contitular el Santísimo Cristo de Gracia del 1 al 5 de abril, un solemne quinario, en el que predicará el reverendo Padre Trinitario Fray Ángel de Jesús, Superior de la Residencia de Madrid. Los cultos empezarán por la mañana, a las nueve, con exposición de S. D. M.; misa solemne, bendición y reserva; por la tarde, a las seis, se expondrá solemnemente a S. D. M., y seguidamente se rezarán la Estación y Santo Rosario con letanía cantada, ejercicio del Quinario, sermón, bendición y reserva.

R. I. ✝ P. A.

EL PRESBITERO

DON JESUS ROMERO MURILLO

Licenciado en Sagrada Teología, Catedrático del Seminario Conciliar de San Pelagio y Coadjutor encargado de la Parroquia de San Andrés de esta ciudad

Descansó en el Señor a las ocho de la mañana de ayer

Después de recibir los Stos. Sacramentos y la bendición de S. S.

El Prefecto de Estudios y Claustro de Profesores del Seminario Conciliar de San Pelagio; sus hermanos doña Magdalena, don Elogio, señorita María, don Juan y Fray Carmelo, Carmelita Calzado; hermanos políticos don Julio Murillo y doña Victoria Fernández; sus tíos el muy ilustre señor don Francisco Muñoz Romero, canónigo pontificio; señoritas Dorotea y María del Rosario Muñoz Romero, y demás parientes y afectos del finado, invitan a sus amigos al solemne funeral que se celebrará hoy domingo 29 a las cinco de la tarde en la parroquia de San Andrés y suplican encomienden su alma a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Córdoba y Compañía S. en C.
Azúcares y cafés.—Córdoba.

Información telefónica

Consejo del Directorio, se despachan numerosos expedientes.-Traslado de los restos de Ganivet.-La lucha contra el cáncer.-Parte oficial de Marruecos.-Tropas que regresan.-La Juventud Republicana del distrito de la Latina, de Madrid, quiere actuar contra el clericalismo.-Trenes detenidos por la nieve.-Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 29, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

En la Presidencia han facilitado un comunicado oficial de Marruecos, diciendo que ayer, el alto comisario llegó al puente internacional, acompañado del Gran Visir y los generales Navarro, Despujols y Riquelme, en viaje de regreso a Tetuán.

En el puente internacional saludó al alto comisario el cónsul de Tánger. También cumplimentó al alto comisario el capitán francés Banadiere, que al frente del grupo de Caballería del tabor de Regulares número uno, viene ejerciendo una labor admirable, habiéndosele concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco.

El alto comisario le impuso las insignias y pronunció frases de cordialidad y de la satisfacción que experimentaba al hacer entrega de la condecoración tan merecida al brillante oficial, que tan relevantes servicios presta como instructor de las fuerzas citadas.

El capitán Banadiere pronunció breves frases de agradecimiento, y trasladando el saludo del general francés Liautey, que expresamente le había encargado que cumplimentara en su nombre al Alto Comisario.

A las doce y cuarto reanudaron su regreso a Tetuán el general Primo de Rivera y sus acompañantes.

Consejo del Directorio

Como de costumbre se reunieron en la Presidencia para celebrar Consejo los vocales del Directorio.

La reunión terminó a las nueve de la noche.

El general Vallespinosa dijo a los periodistas que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Fomento y Guerra, llevando expedientes de sus respectivos departamentos.

También asistieron a la reunión los directores generales de Sanidad y Comunicaciones.

El Consejo despachó muchos expedientes, entre ellos el relativo a la reparación de carreteras, que desde hace días tenía en estudio, y el no menos importante de los cables submarinos.

El Consejo ha sido—continuó Vallespinosa—como solía decirse antes, un Consejo meramente administrativo.

Escasean las noticias.—El frío

En todos los centros de información escasean las noticias, reinando en todas partes la mayor calma. La nota saliente es el frío, que de un modo intenso se manifiesta

tanto en Madrid, como en diversas provincias, de donde se reciben telegramas dando cuenta de bajas termométricas, que de anotadas, dejarían helado al lector.

Los restos de Ganivet

Terminado el acto celebrado en la Universidad en honor del sabio granadino Angel Ganivet, fué sacado a las seis y media de la tarde del paraninfo donde se había depositado, el féretro con los restos del malogrado escritor, y con el féretro las numerosas coronas, siendo trasladados a la estación del Mediodía, donde se depositaron en un furgón del ferrocarril para su traslado Granada.

Acudieron a los andenes para acompañar hasta este último momento los restos de Ganivet, los centenares de asistentes a la velada necrológica de la Universidad.

Acompañan el cadáver hasta Granada los comisionados de aquel Ayuntamiento y familiares del difunto. También va el escultor granadino Juan Cristóbal, cuyo concurso ha sido requerido para cincelar un mausoleo en el panteón donde se depositarán los restos del inmortal granadino.

La Reina se interesa por la lucha contra el cáncer

La Reina doña Victoria Eugenia, que viene interesándose por la lucha contra el cáncer y que es presidenta efectiva de la Junta de Damas de la Liga anticancerosa, ha recibido en audiencia a la comisión ejecutiva de dicha institución, que está integrada por damas de estirpe real y de la más rancia nobleza.

Su Majestad mostró vivo interés por los trabajos que se vienen realizando por la junta ejecutiva. Entre las cantidades recaudada para adquirir un gramo de radio se cuenta con cinco mil pesetas donadas por la marquesa de Perinalt y 25.000 entregadas por el marqués de Valdesilla, prócer de generosos sentimientos, que siempre ha colaborado de un modo altruista en empresas patrióticas y humanitarias.

Se espera que otras muchas personas pudientes y caritativas se interesen por la pronta realización de los beneméritos propósitos de la Junta de Damas que preside la Reina doña Victoria Eugenia.

La Juventud Republicana del distrito de la Latina

Se ha reunido la directiva de la Juventud Republicana del distrito de la Latina, para juzgar la actuación de las derechas, especialmente en lo que afecta a la cuestión religiosa, cuya laboriosa actuación consideran favorecida por la pasividad de los elementos izquierdistas y especialmente de los republicanos.

Adoptaron los siguientes acuerdos:

Primero. Ver con disgusto el acuerdo del Ayuntamiento de Madrid suspendiendo la subvención que venía concediendo a las escuelas laicas y manteniendo otras a centros de enseñanza religiosos, estableciendo así una desigualdad irritante.

Segundo. Felicitar públicamente al escritor Terrubiano por varios artículos publicados en el «Heraldo de Madrid» y «El Liberal» acerca del divorcio, extendiendo esta felicitación a los periódicos que acogieron en sus columnas dichos artículos.

Tercero. Expresar su disgusto por la falta de actuación anticlerical por las entidades republicanas, no poniéndose enfrente de los reaccionarios, quienes parece que quieren resucitar en nuestro país los tiempos de la Santa Inquisición.

Don Dámaso Berenguer

El teniente general don Dámaso Berenguer ha sido nombrado capitán general de Galicia.

Con este motivo algunos periódicos dedican encomiásticos comentarios a la noticia, ensalzando las dotes de entendimiento, serenidad, valor y disciplina que don Dámaso Berenguer puso en todo momento al servicio de la Patria, agregando que el general Berenguer, en sus actuaciones de la Comisaría de Guerra y en la Alta Cámara, se consagró como un prestigio español que ha traspasado las fronteras.

Un almuerzo

En honor del embajador de Francia y su distinguida esposa, se ha celebrado un almuerzo en el palacio de los condes de Jimeno.

Con los señores Peretti de la Roca se sentaron a la mesa el conde de Romanones, los representantes de la Liga contra el cáncer y varios aristócratas.

Trenes detenidos por la nieve

El jefe de policía de la estación del Norte comunica a la Dirección general de Seguridad que se han recibido noticias telegráficas en dicha estación participando que a causa del temporal de nieve están detenidos en el Puerto de Pajares el correo de Asturias y en Reinoso el de Aragón.

Traslado de unos restos

Ayer por la tarde fueron trasladados al cementerio del Este los restos del señor Tranmann, en una carroza de caoba con herraje de plata. En la presidencia de la comitiva fúnebre iban representaciones del Cuerpo diplomático y los hijos del finado don Ernesto y don Eduardo.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Sánchez Guerra, enfermo

Se encuentra algo delicado de salud, habiendo tenido que guardar unos días cama, el ex-presidente del Consejo don José Sánchez Guerra.

El once del "Gimnástica" que contendrá con el "Boca Juniors"

Ha sido objeto de apasionados comentarios la formación del equipo del «Gimnástica», que ha de luchar con el argentino «Boca Juniors».

No se sabía fijamente si había de actuar el portero Zamora.

A última hora se ha sabido la formación definitiva de nuestro once, que se alinearán con los siguientes elementos:

Barroso, Benguri, Urive (R.), Garboyo, Adarrada, Serrano, Salas, Goiburu, Travieso, Urive (L.) y Arroyo.

Acerca de un crimen por celos... que parecen justificarse

Ha prestado nuevas declaraciones ante el juzgado José Martín Pedrezuelo, que el día anterior mató a su esposa con una plancha, en un arrebato de celos.

Martín era empleado de la fábrica de cervezas Mahou.

Su esposa Dolores había sido criada de la casa y entabló relaciones con ella, casándose al poco tiempo.

Martín es natural de Avila. Ha insistido en que su mujer le era infiel.

Parece comprobarse este extremo, pues Dolores parece que hace tiempo confesó su traición.

En una ocasión abandonó el domicilio conyugal, llevándose la mayoría de los muebles, aprovechando la ocasión de que su marido estaba trabajando en la fábrica.

Algo después se arrepintió de lo hecho y se reintegró al hogar, volviendo poco a poco a traer los muebles que se había llevado.

Los compañeros de José Martín, que conocían algunos detalles de los devaneos de Dolores, solían hacer moña del marido de ésta.

De Marruecos

Tropas que regresan

Melilla 28.—En el vapor «Isla de Menorca» han embarcado para regresar a la península los batallones expedicionarios de los regimientos de América y Vitoria.

Mañana, en el «Athlete», regresarán a la península los batallones de León y Bailén.

El coronel González Carrasco

Melilla 28.—Esta noche ha marchado a Tetuán y Larache el coronel González Carrasco, que está propuesto para el ascenso a general.

De Provincias

GRANADA

Vuelco de un tranvía

Granada 28.—El tranvía número 29, que hace el servicio entre el pueblo de la Zúbia y la capital, al llegar a las inmediaciones

de dicho pueblo, volcó, quedando las ruedas hacia arriba.

No hubo, afortunadamente, desgracias que lamentar.

HUELVA

Arrollado por un carro

Huelva 28.—Para ser curado de varias heridas graves, ha ingresado en el Hospital el carrero Juan Gómez Núñez, que se las produjo al ser arrollado por el carro que él mismo guiaba.

SEVILLA

En viaje de estudio

Sevilla 28.—De paso para Cabra y después de haber verificado una excursión científica a Río Tinto, La Rábida y alrededores de Huelva, se han detenido breves horas en Sevilla los alumnos excursionistas del Instituto de Cabra, a quienes acompaña el director de dicho centro docente don Manuel González Meneses.

Antes de reanudar su viaje de regreso, visitaron esta Universidad, saludando al rector.

Del extranjero

Un baile benéfico

París 28.—En Cannes se ha celebrado un baile benéfico, patrocinado por los duques de Cognant. La fiesta ha dado un brillante resultado, figurando entre los concurrentes el ex-Roy don Manuel de Portugal, su esposa la Reina Victoria, los duques de Cognant, duquesa de Spinola, príncipes de Rusia, Pablo de Servia, René y Felipe de Borbón y numerosos aristócratas.

Ayuntamiento de Córdoba

En el «Boletín Oficial» de la provincia número 72, correspondiente al 25 de marzo actual, aparece inserta la convocatoria que hace la Alcaldía para contratar en subasta pública las obras de sustitución por uno de adoquines del actual pavimento de la calle Reyes Católicos, comprendido entre el paseo del Gran Capitán y la calle Doce de Octubre.

El acto de subasta se celebrará en las Casas Consistoriales a las doce horas del día siguiente al en que expire el plazo de los veinte hábiles, contados desde el 26 del actual por que se anuncia la licitación y durante el cual pueden presentarse las pro-

posiciones. El tipo sobre el que ha de verse aquella es de veinte y ocho mil ciento ochenta y ocho pesetas setenta y seis céntimos a que asciende el presupuesto de las referidas obras.

El depósito para interesarse en la aludida licitación se fija en la suma de mil cuatrocientas nueve pesetas con cuarenta y cuatro céntimos, que lo elevará el rematante a fianza definitiva a la cantidad de dos mil ochocientos diez y ocho pesetas ochenta y siete céntimos dentro de los diez días al en que se le comunique la adjudicación del servicio.

El modelo de proposición, los requisitos y formalidades que han de preceder a su entrega y cuantos otros detalles y antecedentes se relacionan con la repetida subasta constan en el expediente, presupuestos y pliegos de condiciones técnicas y económico-administrativas que desde hoy se encuentran de manifiesto en el Negociado de Fomento de la Secretaría municipal.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 5 días

Venta: Serrano, 33, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Vigas y hierros en!!!

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Colecta nacional para el monumento de S. M. el Rey don Alfonso XIII en el "Cerro de Los Angeles"

Lista de donativos:

Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Córdoba, 100 ptas.; doña María Redondo, 0.25; doña Carmen Civera, 0.25; doña Apolonia Larrea, 0.50; doña Agustina Rochigo, 0.25; don Francisco Rodríguez, 2; don Andrés Gracia Ruiz, 0.50; don Antonio Polo en Gracia, 0.50; doña Rafaela Ruiz Alcaide, 0.50; don Ricardo Pérez Jiménez, 1; doña Francisca Jiménez de Pérez, 1; doña Concepción Navarro, 0.25; doña Isabel Navarro, 0.25; doña Teresa Alexandria de Velasco, 1; doña Antonia Mazo, viuda de Loza, 5; doña María de la Paz Lara, 0.50; doña Mercedes Lara, 0.50; doña Carmela Lara B. Maza, 0.50; doña Rafaela Hidalgo, 0.25; doña Rafaela Moya, 0.25.

Doña Angeles Rodríguez, 0.25 pesetas; doña Trinidad Galisteo, 0.25; doña Antonia Salmoral, 0.25; doña Rosalía Araujo, 0.10; doña Concepción Osuna, 0.10; don Antonio Lara, 1; doña Dolores León, 0.10; don Rafael García Gómez, Vicaria general, 5; don Constantino Montilla, fiscal eclesiástico, 5; don Miguel Blanco Moreno secretario de Cámara, 5; don Luis Clavería Riobóo, notario mayor, 3; don Lucas González Muñoz, vicesecretario de Cámara, 3; don Manuel Barlancho, oficial de Secretaría, 2; don Tomás Díaz, oficial del Previsorato, 2; don Teodoro Martín Camacho, idem, 2; don José de la Rosa Granados, 1; don José Cabello Romero, 1; don Manuel R. Portero, 0.25; don Joaquín García y Girna, rector del Seminario, 5; don Liberato Juan Adell, mayordomo del Seminario, 2; don Rogelio Alamo Duque, superior del Seminario, 2; don Martín García de Lomana, 2.

Colegiales

Don Angel Barbudo de la Cruz, diácono, 0.25 pesetas; don Eduardo Castilla Luque, idem, 0.25; don Juan R. Costi, idem, 0.25; don Rafael Luque Sánchez, idem, 0.25; don José Fernández, subdiácono, 0.25; don Félix Moreno Mengibar, minorista, 0.25; don Alfonso Camargo, idem, 0.25; don José Rufo Martín, idem, 0.25; don Juan T. Ruiz, idem, 0.25; don José Torre Molina, idem, 0.25; don José Romero Escudero, idem, 0.25;

don Manuel Toledo Ruiz, idem, 0.25; don Tomás Díaz Ruiz, idem, 0.25; don Rafael Serrano Calderón, idem, 0.25; don Pedro Zamorano, idem, 0.25; don Doroteo Barriónuevo, idem, 0.25; don Alfonso Gallardo Moreno, idem, 0.25; don Evaristo C. de Manzano, idem, 0.25; don Miguel Avalos Huertas, idem, 0.25; don Juan Elias Medina, idem, 0.25; don Manuel Matas, idem, 0.25; don Jesús de Sando Tena, idem, 0.25; don Pedro Muñoz, idem, 0.25; don José Pineda Cejas, idem, 0.25; don Maauel Murrillo de Martos, idem, 0.25; don Angel Alacid Caballero, idem, 0.25; don Juan B. Pareja, idem, 0.25; don Lorenzo A. Rodríguez, idem, 0.25; don Antonio Fontiveros, idem, 0.25; don Rafael Cacheros, idem, 0.25; don Antonio Melendo Luque, idem, 0.25; don Diego Albañil, idem, 0.25; don José Ortiz González, idem, 0.25; don Juan de C. Fernández, idem, 0.25; don Bartolomé Gordillo, subdiácono, 0.25.

Don José María Padilla Jiménez, subdiácono, 0.25 pesetas; don Vicente Pascual Soles, idem, 0.25; don Diego Villarejo, idem, 0.25; don Juan Jurado Ruiz, idem, 0.25; don José López Cáceres, minorista, 0.25; don Tomás Rodríguez Fernández, 0.25; don Juan Murillo Murillo, minorista, 0.25; don Alfonso Canales Rojas, idem, 0.25; don Jacinto Delgado, idem, 0.25; don Ricardo Morales, idem, 0.25; don Antonio Molina, idem, 0.25; don Lorenzo Ciria Ruiz, idem, 0.25; don Juan Gil Esquinas, idem, 0.25; don Cristine Calvo de Mora, idem, 0.25; don Manuel César, idem, 0.25; don Antonio Moreno Barbero, idem, 0.25; don Miguel Sánchez Fernández, idem, 0.25; don Ambrosio Aranda Navarro, idem, 0.25; don Antonio Prosales, idem, 0.25; don Fermín Urbano Roque, idem, 0.25; don Ednardo Chavarri, idem, 0.25; don Juan A. Lozano, idem, 0.25; don Manuel Hidalgo, idem, 0.25; don Francisco Barbancho, 0.25; don Angel López, 0.25; don José Sánchez, 0.25; don Juan Jurado Ruiz, 0.25; don Antonio Rodríguez, 0.25; don Francisco Moreno del Rio, 0.25; don Angel Gómez Pérez, 0.25; don Nector A. Caster, 0.25; don Gerónimo Gómez, 0.25; don Antonio Tena, 0.25; don Feliciano Acedo, 0.25.

Don José Caño Pérez, 0.25 pesetas; don Blas J. Barbancho, 0.25; don Eugenio Barbancho, 0.25; don Agustín Moreno Obrero, 0.25; don Francisco Luque, 0.25; don Rafael Pato, 0.25; don Antonio Agredano, 0.25; don Francisco Ortega Gonzá-

lez, 0.25; don Antonio Cano, 0.25; don Luis López Cruz, 0.25; don Miguel Pérez Arroyo, 0.25; don Manuel Iglesias, 0.25; don Antonio Gutiérrez, 0.25; don Tirso Espejo, 0.25; don Antonio Gracia Serrano, 0.25; don Cándido Adrián, 0.25; don Pedro Pareja Leiva, 0.25; don Demetrio Romero, 0.25; don Ramón Ortiz, 0.25; don Victor Sánchez Izquierdo, 0.25; don Bernardo Suárez Jurado, 0.25; don Carlos Sánchez Centeno, 0.25; don Antonio García León, 0.25; don Manuel Ramírez Gálvez, 0.25; don Eleuterio González, 0.25; don Isidro Toledano, 0.25; don Antonio Osuna Fernández, 0.25.

Don Antonio Cabrera Calero, 0.25; don Angel Chamero, 0.25; don Eloy Benitez, 0.25; don Alfonso Medina, 0.25; don José Castillo Aleaide, 0.25; don Francisco Ruiz Herrero, 0.25; don Antonio Lucena, 0.25; don Lucas Sánchez, 0.25; don Francisco López, 0.25; don Eliodoro Ranchal, 0.25; don Lucas Castro, 0.25; don Florencio Pizarro, 0.25; don Enrique Burgos, 0.25; don Tarsicio Moreno, 0.25; don Francisco Gallardo, 0.25; don José Murillo, 0.25; don José Alias García, 0.25; don Carlos Sánchez, 0.25; don Rafael Pérez, 0.25; don Felipe Largo Navarrete, 0.25; don Santiago Millán, 0.25; don Celso Castro, 0.25; don Eloy del Valle, 0.25; don Jesús María Rodrigo, 0.25; don Gabriel Velasco, 0.25; don Manuel Reyes, 0.25; don Mariane Prieto, 0.25; don Manuel Cabrera Macías, 0.25; don Claudio Taldón, 0.25; don Rafael Albedin, 0.25.

Don Alfonso Calderón Delgado, 0.25 pesetas; don Juan Serrano, 0.25; don Alfonso Moreno Sánchez, 0.25; don Juan García Rodríguez, 0.25; don Juan Gallardo, 0.25; don Agustín Linares Ruiz, 0.25; don Antonio Molina, 0.25; don Juan Peralbo, 0.25; don Francisco Rivora Gómez, 0.25; don Fernando Martínez, 0.25; don Pedro López Fernández, 0.25; don Valeriano Tena, 0.25; don Alfonso Valverde, 0.25; don Juan Velasco Gálvez, 0.25; don Francisco Copado, 0.25, y una escuela de señoritas, 11 45.

(Continuará.)

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obrero. Concepción, 35.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS.

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.